

Habr  que observar al nuevo gobierno: Estrada Robles

+ Estamos muy satisfechos por el trabajo que realizamos + La obra m s importante: los sistemas de agua potable, dice el presidente municipal saliente + "San Jos  Iturbide tiene un proceso acelerado de modernizaci n + Me retiro satisfecho y contento



Ricardo Estrada Robles: misi n cumplida.

A s lo tres d as de haber entregado la presidencia municipal a un alcalde de extracci n panista, Ricardo Estrada Robles habla a este semanario sobre su trabajo durante estos tres  ltimos a os al frente de los iturbidenses.

Hoy descansa tranquilo en su casa. Sentado en un mullido sill n se manifiesta satisfecho y se mantiene ahora al margen de los acontecimientos pol ticos.

-  Puede hacer un balance general de su trabajo?

- En t rminos muy generales, estamos muy satisfechos porque el trabajo que realizamos al cabo de tres a os siempre estuvo en

armon a con los beneficiados con el apoyo del gobierno federal y estatal, gracias a la coordinaci n de los tres niveles de gobierno y de la participaci n ciudadana, dejamos obras sobre todo en las comunidades llevando servicios de agua potable, electrificaci n, algunos drenajes y en el  rea educativa dejando las escuelas en mejores condiciones.

-  C al es la obra m s importante de su administraci n?

- Los sistemas de agua potable que se hicieron en las comunidades, destacando la Solea de Arriba, Los Tullillos, La Reforma, La Cruz de la Masa, entre otras. Podemos decir que nuestra obra p blica fue encaminada b sicamente a comunidades rurales.

Pasa a la P g. 2



Una mirada a la esperanza... despu s el largo recorrido por el tiempo.

Tom  posesi n C. Verduzco Dejaremos de ser un municipio de segunda: el nuevo alcalde

Es el primero de enero de 1992 y en el Auditorio Municipal, ah  frente en el estrado destacan dos figuras que est n hoy ante los cientos de iturbidenses que han acudido a presenciar el cambio de autoridades dentro del Ayuntamiento.

Es la toma de protesta del nuevo Presidente Municipal, emergido de las filas panistas. Ah  al lado de Ciro Verduzco, Ricardo Estrada Robles se encuentra en los  ltimos minutos de su mandato. Los dos se saludan cordialmente mientras que los panistas entusiasmados esperan el momento en que Estrada Robles entregue el Ayuntamiento a su nuevo presidente, quien afirma sin demora:

- Ahora San Jos  Iturbide dejar  de ser un municipio de segunda, vamos a formar un municipio de primera. Y enseguida repite emocionado: " En San Jos  Iturbide gan  la democracia, por eso al pueblo de San Jos  Iturbide lo van a gobernar los propios iturbidenses!" Enseguida fuertes aplausos lo interrumpen para despu s dejarlo seguir hablando sobre el nuevo

Pasa a la P g. 4



Los aplausos. Ante el nuevo gobierno.

El autotransporte de San Jos  Iturbide

+ "Yo le hice el favor de traerla, y adem s mire, s lo faltan unas cuadras para llegar" + "No se or, yo pagu  mi boleto y me lleva hasta la terminal"

Por Laura Salda a y Mary Gonz lez

-  A qu  hora sale el cami n a San Jos  Iturbide?

- Ahorita, en tres minutos. P sele.

Enseguida el chofer enciende el cami n e inicia el camino.

Son las 13:20 del viernes tres de enero. El cami n de Autotransportes San Jos  Iturbide enfila hacia la carretera y va casi vac o. El traslado se realiza r pido y llega as  a Santa Rosa J uregui, donde los pasajeros son transbordados a otro cami n que va lleno a reventar, pero antes se les entrega el boleto que es recogido antes por el cobrador del otro autob s que los llevar  ahora s  hasta San Jos .

Con el chofer van otros cuatro ayudantes. El que recoge los boletos y otros que ayudan a pasar a la gente que ya no cabe, hasta atr s. El cami n que va a vuelta de rueda se detiene casi cada veinte metros y hasta ahorita ya han transcurrido m s de sesenta mi-

nutos.

 Por fin!, ah  ya se ve el l mite entre Quer taro y Guanajuato, por lo menos ya llegamos a territorio guanajuatense, pero... el cami n sigue igual y ya son m s de las tres de la tarde. Siguen bajando m s y m s pasajeros en las rancher as cercanas.

Despu s de otros largos y casi interminables minutos llegamos a San Jos  Iturbide. El ayudante m s joven -el cobrador- de apenas quince a os, se levanta de su asiento y se acerca uno a uno a los pasajeros. Les dice algo en

voz baja y muy serio. Algunos enseguida muestran su malestar pero no se oponen.

El chico llega hasta aqu  y dice: "los vamos a dejar en la entrada porque tenemos prisa, vamos a otro lado."

 C mo que tenemos prisa?, nos tienen que llevar hasta la terminal,  se es el servicio por el que pagamos,  o no es as ?  No, nos tienen que dejar en la terminal, nosotros all  nos bajamos!. Se retira sin decir m s. Cuando llega hasta donde se encuentran sus compa eros se les acerca y les dice algo, los otros voltean a ver.

Casi al entrar a la calle -donde al final se estacionan todos los camiones de autotransporte-, el cami n se detiene y todos empiezan a bajar resignados.

Pasa a la P g. 2



El templo parroquial, visto desde Zaragoza. Reportaje "Entre tus calles", de Andr s V sques.

VOCES DE PAPEL

Me porto bien, pero los Reyes Magos no me traen nada...

Patricia Ramírez Ardan, quinto año, escuela Jaime Torres Bodet Para el día de Reyes yo quisiera una bicicleta porque si me he portado bien durante el año. Creo que los Santos Reyes son muy buenos porque traen regalos a todos los niños del mundo, a mí cada año me traen lo mismo, me traen una pelota siempre. Ojalá que me traigan aunque sea un mono o otro juguete porque siempre todos los años he pedido la bicicleta y no me han dejado nadamás que la pelota, pero de todos modos me da mucho gusto.

Isabel Ramírez, siete años, tercero de primaria. ¿Yo?, pues una bicicleta, creo que la merezco porque si me he portado bien, pero igual que a mi hermana, siempre me han traído una pelota y casi a todos los niños de esta calle.

Horacio Navarro, diez años, escuela Juan José Torres Landa: ¿Qué me dejan los Reyes cada año? pos nada, a veces no me traen nada y no sé por qué, pero ya me acostumbré. Aunque me porte bien no me traen nada y eso que se meten cada año por la puerta de mi casa que a propósito mi mamá no la cierra con llave para que puedan entrar, pero aún así siempre encuentro mi zapato vacío.

Rosalba Ramírez Jordán, cinco años: Los Reyes no me dejan casi nunca nada, sólo hasta allasote dejan juguetes a los niños, allá por donde termina la calle. Nunca hemos visto a los Santos Reyes porque un día que nos esperamos para verlos y saludarlos, nos quedamos dormidos mis hermanos y yo y aún no sabemos cómo son en verdad.

Leonardo Navarro Landaverde, tres años: A mí, los Reyes cada año me traen un niño Dios que dejan acostadito en la casa y nomás eso, porque juguetes no me dejan.

María Janet Rodríguez Soto, diez años, quinto año, escuela Josefa Ortiz de Domínguez Quiero que los Reyes me traigan una muñequita que tiene una mochilita. Si me he portado bien, bueno, más o menos porque a veces me porto mal porque le rezongo a mi mamá y a veces no. Mis juguetes cada año me los avientan por la ventana, dejo mi zapato y mi hermano su calcetín, y luego los dos nos ponemos a jugar en la casa porque en la calle nos machucan. El año pasado me trajeron una muñeca que llora y dice mamá y todavía la tengo guardada. La verdad es que me gusta mucho que vengan los Reyes porque me traen juguetes y me divierte mucho.

Futbol Zona Centro

San José recibe al Estudiantes

Eduardo Corona C.

Para el domingo 12 de enero, el SAN JOSE recibe la visita del ESTUDIANTES, uno de los equipos más fuertes de esta liga. El partido será en la Unidad Deportiva de aquí de San José, con el horario de costumbre, 14 horas. El equipo visitante es filial del Estudiantes de la tercera división y que juegan en Querétaro; ocupan el primer lugar del Grupo Dos, el San José es el tercero en el Cuatro.

Será un buen partido el que disfruten los aficionados, pues ambos equipos tienen excelentes jugadores, los locales son más jóvenes con menos experiencia, pero tienen más rapidez y habilidad. Con el apoyo del público se animarán para dar su mayor esfuerzo.

En San José Iturbide
usted puede adquirir su
periódico en:

ZAPATERIA "ADA"
Zaragoza No. 14-A

NEVERIA HOLANDA
Plaza Principal No. 29

BURGER TODO
Hidalgo No. 77

ELECTRO INDUSTRIAL SAN JOSE
Ocampo No. 1

EDITORIAL

Cambio de poderes

En San José Iturbide el cambio de administración municipal tomó su camino a partir del primer día de 1992, el segundo año de la última década de este siglo.

A ocho escasos años para que dé inicio el nuevo milenio, en este municipio del norte de Guanajuato, los aires del nuevo tiempo han pisado sus amplias calles adoquinadas de democracia, reflejo de la nueva ideología iturbidense. El cambio, indudablemente promovido con la imposición antiquísima del tricolor, ha dejado ver claramente que aún cuando las banderas del blanquiazul tomen la presidencia para gobernar, existen aún grupos numerosos que ondean su bandera de acuerdo a conveniencias

políticas, empero esto tendrá que ser aprovechado por los nuevos administradores para continuar ganando adeptos y en lo sucesivo continuar con este nuevo pensar que garantiza, si no una democracia completa, una manera diferente y un poco más limpia para administrar los recursos del pueblo.

Ahora toca al pueblo, retomar su camino de tranquilidad ante este nuevo año, el año que quedará escrito en las páginas de la historia, de la historia de un pueblo, que está ávido por pretender y acoger los nuevos caminos del desarrollo, gestado no tanto por la conducción misma del gobierno municipal, sino por ellos mismos, los dueños de su propio destino, de sus ideas compaginadas con la libertad.

Habrà que observar

Viene de la 1a. Pág.

- ¿Piensa continuar su carrera política?
- No, definitivamente. Yo soy de la iniciativa privada, entramos por condiciones especiales, por el cariño que le tenemos a nuestro municipio, pero ahora nos pensamos dedicar a nuestra profesión, soy contador público, tengo mi despacho y a la producción de fibra de artículos para bebé.

- ¿Cómo describe al pueblo de San José Iturbide después de su mandato?

- El municipio ha avanzado, San José Iturbide tiene un proceso acelerado de modernización en los últimos nueve años y considero que estos últimos tres se siguió ese ritmo acelerado de progreso, tenemos asentamientos fabriles, el último es Cerámicas de San José que está en proceso de construcción porque para el próximo mayo ya estará trabajando y esto fue lo que se realizó en esta gestión. Por otro lado, se siguió con la mancha urbana pavimentando las calles de la ciudad que estaban olvidadas y las comunidades como La Venta y Santa Anita, que también dejamos algo de concreto hidráulico que viene a continuar San José Iturbide en el renglón número uno a nivel Estado en cuanto a la ciudad más urbanizada.

- Con el gobierno ahora en manos del Partido Acción Nacional ¿cuál cree que será el desarrollo en San José Iturbide?

- Se ve que tienen inquietudes de trabajar, tienen sus programas, habrá que observarlos y la esperanza es que el progreso continúe puesto que es el más importante, el municipio.

- Usted como priista ¿cuáles serían las medidas para que su partido recupere credibilidad y vuelva a recuperar la Presidencia Municipal en el próximo trienio?

- Como ciudadano seguiré trabajando en mi vida privada, desconozco qué acciones tomará mi partido, puesto que tiene su presidente del Comité Directivo Municipal, la licenciada Ma. del Carmen Vargas, quien de alguna manera tratará de trabajar en el renglón político.

- ¿Usted se mantendrá al margen?
- Yo me retiro contento, satisfecho a la vida privada.



Antonio García: mal servicio.

El autotransporte

Viene de la 1a. Pág.

Una señora que carga unos grandes paquetes se baja rezongando: "¡Oiga joven, nos hubiera dicho, entonces para qué pagamos, para que nos deje a medio camino, 'ora voy a tener que caminar y con estos paquetes!'".

Otro atrevido más añade: "¿Por qué nos bajan aquí si la terminal queda hasta allá? No es justo".

Ya bajaron casi todos. Sólo faltan dos que reclaman muy serios:

- ¿No se supone que vamos hasta la terminal? ¿Que nos tienen que dejar hasta allá?

Contesta el chofer cínicamente:

- Pues sí, pero ahorita no tengo tiempo, así es que hasta aquí llegamos, bájense. Mintras los otros tres se le quedan mirando burlonamente. Ya, hasta aquí llegamos.

- ¿No, es que nosotros vamos hasta la central y no nos vamos a bajar hasta que nos lleven hasta allá!

- Mire señorita, bastante hice con traerlas hasta acá, yo les hice el favor de traerlas aquí...

- Usted no nos hizo ningún favor porque le pagamos, no nos trajo gratis.

- Pero ustedes se subieron del otro autobús.

- No, no, no. Pagamos boleto, se lo entregamos a usted.

- Bueno, pues yo tengo prisa.

- Ese no es mi problema, le pagamos y nos deja hasta la terminal.

- Es que tengo enfermo a mi niño...

- Tampoco es mi problema, yo le pagué, además eso lo hubiera pensado antes, primero se tardan casi dos horas en llegar hasta acá y después que llegamos ahora si tienen prisa...

- De todos modos, hasta aquí llegamos.

- Está bien, nadamás que primero me dice su nombre. ¿Cómo se llama?

- Antonio García...

Y enseguida se levanta del asiento muy malhumorado y dice a sus compañeros: ¿Saben qué?, mejor llévenlas a la terminal, prefiero eso a...

Y se baja del autobús con un semblante que denota su enojo. En ese momento también sus compañeros están molestos y mal encarados se les quedan viendo a los dos pasajeros. Arrancan el camión sumamente enojados mientras que uno de los pasajeros llama a su compañero que se encuentra abajo.

- Súbete...

Y los choferes furiosos los llevan hasta allá.

Así, después de dos horas, se puede llegar hasta San José Iturbide.

AMANE CER
DE QUERETARO

SEMENARIO DE INFORMACION, ANALISIS Y ALTERNATIVAS

SAN JOSE ITURBIDE

Ediciones Nuevo Amanecer, S.A. de C.V.

Guerrero Nte. 84 - Querétaro, Qro.

Tel. y Fax (91-42) 14 56 99

Dirección General, Efraín Mendoza/Dirección, Mary González Hernández/Información y Publicidad, Gisela Ontiveros Banda/Fotografía, Israel Ontiveros Banda/Edición, Manuel H. Bermúdez/Administración, Ma. Isabel Martínez Rocha. COLABORADORES: Laura Saldaña Banda, Julieta González Hernández, Hernanado R. Lozada Vargas, Josemaría Hernández Cortina, Rocío Rodríguez Rodríguez.

Entre tus calles

En Zaragoza, los vecinos están entre "El Infierno" y "La Gloria"

+ Piden topes y seguridad ante el frecuente desorden en una cantina "El Infierno" ubicada justo frente a la dulcería "La Gloria"

Por Andrés Vázquez Hinojosa

Si te paras en la esquina de Zaragoza y Mina encontrarás "La Gloria y el Infierno", dicen los vecinos de la calle Ignacio Zaragoza.

Los hermanos Ruiz Hernández nos relatan su vida de la infancia, muy entusiastas comentan: "ya se perdieron por completo los tradicionales juegos que por las tardes y noches acostumbábamos jugar en la calle, las niñas a las rondas infantiles, encantados y a la cebollita; los niños al juego de la quemadita, y todos juntos al tradicional juego de las antorchas, ya que antes en la calle casi no había luz, porque la poca que había eran lámparas con focos de cien, antes la calle era de puro empedrado lo que estaba pavimentado era nada más en las esquinas, ahora la calle ha cambiado mucho, está totalmente pavimentada, las lámparas con focos de cien las cambiaron por lámparas más modernas. En toda la cuadra plantaron árboles y así luce mejor, hay botes de basura cada cien metros y un velocímetro de 25 kilómetros por hora que no respeta nadie".

- En la esquina de Zaragoza y Mina siempre había accidentes, ahora ya pusieron un tope y han disminuido. Aquí en el pueblo no queremos semáforos porque le quitaría lo típico de un pueblo. Una de las ventajas del pavimento, recuerdo que en un tiempo, a todos lados íbamos en patines, ya no se encharca el agua cuando llueve, ya no se hace lodo.

La única desventaja son los carros de los "Nortehitos" (los que llegan del otro lado) que a todas horas pasan muy recio como si fuera autopista, a altas horas de la noche tenemos la cantina más popular del pueblo, se llama el "Infierno", ésta la deben cerrar a las nueve de la noche pero después de las nueve es cuando hay más desorden, según los policías la vienen a cerrar, entran, se toman sus copitas y se van, cierran las puertas de la cantina pero el relajo sigue adentro.

Todos los vecinos de la cuadra son buena onda y nos llevamos muy bien -finalizan diciendo los hermanos Ruiz.

La señora Laura Zarazúa nos comenta: "yo no soy de aquí, soy de México me casé y tengo 20 años viviendo aquí, llegamos a vivir en una casa de acá arriba, no teníamos luz, agua, ni había drenaje, ahora todo ha cambiado, ya tenemos todos los servicios. Yo me dedico al comercio y tengo mi dulcería que se llama "La Gloria", enfrente de la cantina "El Infierno", ella dice, me gustaría que hubiera más seguridad y limpieza, ya que esta calle es el paso de la central al mercado y viene mucha gente de los ranchos cercanos, y como no hay baños en la "dichosa central" la gente usa los baldíos para hacer sus necesidades.

Hay una pandilla que son "La Peña Taurina" pasan echando relajo y tiran los botes de basura y si alguien les dice algo, contestan muy groseramente y hasta le echan bronca. Es por eso que me gustaría que hubiera más seguridad -comentó-.

Este trienio funcionó mal, porque el Gobierno prometió pavimentar la privada Zaragoza y no cumplió -nos dice la señora Martha Elena Ledezma- la otra vez vi que estaban limpiando las alcantarillas, y todo lo que sacaban de ahí lo tiraban cerca del Seguro Social, yo les pregunté el porqué lo tiraban ahí y sólo respondieron "son órdenes del Municipio". Como es una calle principal pasan los carros muy recio y a veces ocurren accidentes, yo creo que hacen falta más topes en las calles.



La calle Zaragoza

Sin tabúes y sin rodeos

Gilberto Hernández Chávez

1
 ¿HABRA TEDEUM DE ACCION DE GRACIAS? ¿Y VOLVEREMOS A LOS TIEMPOS DE SU ALTEZA SERENISIMA?.- Por fin el Alto Clero de México ha logrado satisfacer su anhelado sueño de compartir con el Gobierno los destinos de MEXICO. ¿Habrá Tedeum para celebrar la reconciliación entre Gobierno y Clero?, ¿volverán los tiempos de todo lo que sucedió antes de las Leyes de Reforma? ¿Es esto modernismo o retornar al pasado de privilegios y canongías para el Clero? Indiscutiblemente que volvemos a épocas que se habían ya superado, y de nuevo Gobierno y Clero por conveniencia mal entendida para ambos deciden legalizar su concubinato político que hace tiempo han disfrutado; pero ahora con la legalización o reconocimiento jurídico de las iglesias, será más fácil para ambos coludirse en la explotación de los Mexicanos. ¿Cuánto tiempo puede durar esto?, lo que resta del presente sexenio, uno o dos más; lo cierto es que el Pueblo de México ya no cree en lo que el Clero dice, y por lo tanto ya no puede ser controlado por éste, es ya una minoría la que por ignorancia o por conveniencia le siguen.

2
 SEGUIRA HABIENDO DOS CLASES DE MEXICANOS: LOS EDUCADOS EN EL LAICISMO OFICIAL O DE GOBIERNO, Y LOS FANATIZADOS EN LAS ESCUELAS CATOLICAS.- Por lo antes expuesto se podrá comprender, de que en nuestro País seguirá habiendo siempre dos ideologías políticas: la del oscurantismo que representan las escuelas católicas y las de las ideas avanzadas y la cultura de las escuelas oficiales o particulares. Resultado de ello habrá siempre en México una difícil unidad Nacional, porque ésta solo se forma cuando todos piensan igual, en cuanto a ideología política se refiere.

3
 AUN CUANDO SE DIGA QUE NO, LO CIERTO ES QUE CON LAS REFORMAS A LA CONSTITUCION, SE HA CAMBIADO YA LA HISTORIA DE MEXICO.- ¿Cómo se celebrará en MEXICO el 21 de marzo dedicado a don Benito Juárez?, será un acto meramente protocolario, lleno de falsedad y de mentira; porque aún cuando quieran falsear la historia, las leyes de Reforma y los artículos 3ro., 24, 27 y 130 antes de sus recientes reformas representaban el avance social y cultural de nuestros tiempos. La intrusión del Alto Clero en la vida de México es retroceso, porque nunca han enseñado la verdad en la doctrina de Cristo, sino toda su actuación se ha reducido a fanatismo, misticismo y fetichismo; es por este medio como han logrado controlar a reducido grupo de convenencieros, ignorantes o incautos.

4
 LA SOLUCION AL PROBLEMA DE LA DROGADICCION NO SON LOS CENTROS RECREATIVOS, AUN CUANDO SI PUEDEN FAVORECER A QUIEN LOS PROMUEVE.- El problema de la drogadicción y el alcoholismo, no se soluciona con simples paliativos, sino que hay que ir al fondo del problema que radica en el mismo hogar. Unas veces en las desavenencias familiares, otros lo motivan la cuestión económica, en donde apenas se tiene para medio comer y no hay dinero para sostener estudios de ninguna índole o a ningún nivel; hogares en donde sólo hay miseria, y por lo mismo se carece de todo.

El problema de la drogadicción, el alcoholismo y el tabaquismo tiene también su origen en la publicidad negativa de los medios de comunicación que se hace con los vinos, el cigarro, las novelas y películas de violencia en donde se hace resaltar siempre lo negativo. También los problemas de la drogadicción y el alcoholismo en nuestra juventud estriban en la falta de diálogo y comprensión entre padres e hijos; y en una educación que llega a los extremos o de tipo netamente anticuado, o de un modernismo mal interpretado en que la libertad normal se convierte en libertinaje. Los padres no controlan a sus hijos: no saben dónde andan y quiénes son sus compañías, y lo que es más no se dan cuenta o pasan inadvertidas sus horas de regreso; porque en todo tiempo o época hay leyes morales y jurídicas que regulan las actividades humanas, para una cordial convivencia y no se lesionen los intereses de nadie. También, falta la debida orientación desde que el niño pasa a la adolescencia y de ahí a la juventud. No se le dice con toda sinceridad y sin regaños lo que a su edad conviene o no conviene, y el ¿por qué de ello?

El ser humano desde niño y en todas las etapas de la vida especialmente en la juventud, debe saber que hay una moral o ética personal y unas normas de urbanidad que se deben cumplir, que son de ayer, de hoy y de siempre, decirles en qué consisten y resaltarles los beneficios que el cumplirlos se obtiene; y que en todos los aspectos de la vida benefician a todos. Tratar de solucionar los problemas juveniles -con sólo la creación de centros de distracción o deportivos-, es como querer tapar el sol con un dedo. Se ha comprobado que pocos son los que acuden a los centros de distracción o de recreo, por lo que el crearlos solo favorece a quienes los promueven por la inflación que hacen los presupuestos; y es así como modestos funcionarios encargados de obras oficiales de la índole que fueren, de la noche a la mañana se hacen ricos. Ver edificio de tres pisos que está al final de la calle 16 de Septiembre Oriente, y que según se dice pertenece a un exlíder de un sector del "PRI"; por lo que no es posible que con ingresos legales se hubiera hecho esto. Del régimen anterior salieron muchos ricos, que no podrán explicar la legalidad de sus cuantiosas fortunas.

5
 DEBE CAMBIARSE LA PARADA DE AUTOBUSES FRENTE AL TEMPLO DE SAN FRANCISCO.- Como el nuevo titular de Tránsito del Estado, viene tratando de enmendar anomalías pasadas, cabe hacerle notar que la parada de autobuses frente al templo de San Francisco, motiva aglomeración de gente en ese lugar y continuamente dificulta el rápido y funcional tránsito peatonal de quienes por ahí pasan. Además, es una irreverencia o irrespetuosidad dar la espalda al destino que tiene un templo. Por otra parte, el frente de la citada iglesia está siempre lleno de basura, que dejan los que están en espera de su autobús. ¿No sería más acertado que la parada de autobuses a que se hace mención, se cambiara más atrás?, concretamente frente a la plaza Constitución; con ello se resolvería el problema señalado, y además un mejor aspecto del frente del templo de San Francisco, en donde frecuentemente se ve agua encharcada. Tiene la palabra el Director de Tránsito, y la máxima autoridad del municipio de Querétaro.

El gran amanecer que traerá muchos amaneceres

Antolín Trejo

Muchacha palabra hay que decir en torno al Amanecer. En el lenguaje bíblico y místico, es un término hermoso en todo su significado; el amanecer está relacionado con la luz, el nacimiento, la verdad, no es un término aplicable únicamente al comienzo de un nuevo día, implica todo un movimiento en la vida, en el raciocinio, en el Espíritu, es un motivo donde muchos poetas y artistas se han inspirado, la base del color está en la luz que acompaña el amanecer. En el sentido espiritual es fortaleza a la fe y aliento para la esperanza en la lucha de la vida. Se habla de luz espiritual cuando se da el hecho de entender con claridad conceptos o raciocinios, o la luz mística de la que hablaron Juan de la Cruz o Teresa de Avila.

Para quienes creen en Dios, El separa la luz de las tinieblas para que tenga lugar el amanecer. En la historia de la existencia del hombre lo antecede como preparación de su formación el primer acto Divino de crear la luz, la vida humana, se recorre entre tinieblas y luz, en el camino al centro de su plenitud de la existencia, según los escritos Bíblicos al final de los tiempos solamente existirá la luz, pues Cristo es la luz del mundo. Habría que preguntarse si en la vida de resurrección las tinieblas serán tormento.

A partir de la formación de la luz y los mares se ha venido dando un continuo nuevo amanecer, cada ser surgido en el lento transcurrir del tiempo ha sido un nuevo amanecer en vida.

Cuando la conciencia cubre la vida del hombre formado, se da el más hermoso de los amaneceres. "Esta sí es carne de mi carne y huesos de mis huesos", dirían Adán extasiado al ver a la mujer, ya no puede comportarse como un animal del montón, la presencia de la mujer lo hace tomar conciencia de sí mismo, y en esa toma de conciencia deja de ser bestia para comenzar un camino hacia lo divino.

Cuando la mujer tiene un hijo se dice que "dió a luz". Parece ser su nacimiento su primer amanecer, ciertamente no puede ver la luz pero todo su organismo la percibe; de quienes lo reciben en la luz depende una llegada agradable. Si para él amanece, a semejanza del sol en el alba al salir sobre el horizonte y comúnmente se dice "nace en el horizonte" por eso la mujer es feliz porque aún sin entenderlo es fuente de vida, y la vida es lo que da sentido al amanecer... sin eso vida humana no existe.

Cuando la invasión de E.U. a Panamá la gente decebaba el

amanecer para entender si era o no una pesadilla, solo así pudieron entender -los pobres- lo devastador y cruel de ese imperio. Cuando la guerra del imperio y la oligarquía mundial contra Irak, para aquella gente era una situación de tinieblas, se esperaba el nuevo amanecer si Alá lo concedía la esperanza del nuevo día era Dios.

Cada amanecer es deseado con fuerza por el enfermo o por aquel que se enferma al anochece. El día da la sensación de sentirse mejor. Es en el día cuando se busca solución a los múltiples problemas pues el hombre no fue creado para las tinieblas. Así el pobre obrero que trabaja el tercer turno, amanece agotadísimo, con un cansancio que se entiende solamente viviéndolo.

Para un herido que dejan tirado en horas de la noche es un fuerte anhelo el que llegue el amanecer, su esperanza esta puesta en esa hora, pues en la oscuridad hasta los moribundos encuentran desconfianza. Es la hora en la que la gran mayoría de los humanos no desea "meterse en problemas", de por sí en el día no ayudan.

Para los que creemos en el cristianismo católico, hay dos momentos muy hermosos y fuertes dentro de la liturgia: es el festejo en el nacimiento en el día más oscuro del año, ese niño es la luz del mundo, Cristo: Dios y hombre. El otro momento muy importante es el día de la Resurrección de Cristo, en ese rito litúrgico todo es luz, todo es vida, nuevo amanecer, celebración del fuego nuevo; es gozo del ser humano porque el hombre Dios vence a las tinieblas, que es la muerte. Por eso hay gozo, fuerza para vivir, la vida encuentra un sentido. En las tinieblas rondan los fantasmas según viejas creencias, y los buenos espíritus buscan la comunicación con los vivientes físicos, pues en la luz del día son transparentes.

Quienes han vivido en el campo o en colonias oscuras bien saben que las tinieblas son fuente de temor, de recelo y desconfianza. Por eso mismo en zonas residenciales (Vgr. Al sur del rancho Los Olvera) tienen un magnífico alumbrado a pesar de estar semidespoblado. Eso demuestra que quien tiene poder también teme a la oscuridad física y tal vez también a la mental o espiritual.

Gracias a Dios estamos al comienzo de un nuevo año, que es como un gran amanecer que tendrá muchos amaneceres; sin duda con perspectivas y planes. Todo esto es motivo para recordar a personas nobles que buscan la luz

en la verdad y tratan de dar a conocer acontecimientos e ideas que para el razonamiento son luz, aliento para la justicia e inquietud de un autentico compromiso socio-político. Dios esté con todos y que los hijos de las tinieblas no opaquen su trabajo y su esperanza.

Dejaremos de ser un municipio

Viene de la 1a. Pág.

San José Iturbide que pretende levantar.

Después de unos minutos de silenciosa espera, continúa su primer discurso como presidente de este municipio, el cual giró en todo momento en torno a la democracia y desarrollo del lugar. Y así continuaron los aplausos de quienes lo llevaron hasta ahí. Algunos de los asistentes a este evento político manifestaron la esperanza de "ahora sí tener un presidente honesto que nos participe de la obra pública, y que haya mayor comunicación con el pueblo".

ZAPATERIA ACUARIO



a sus clientes y amigos

Estamos para servirle

en Hidalgo No. 12,

justo en el centro de la ciudad

Atención especial de Dolores García

TALLER DE JOYERIA "ESTELA"



Proximamente pone a sus órdenes su sistema de CERA PERDIDA

Y recuerde que si su regalo es de oro o plata, trabajamos con la ley que usted nos indique.

Compramos oro, plata y chapa de oro

Muestro lema: calidad, Precios
buen servicio y honestidad sin
Morelos No. 10 Altos San José Iturbide competencia

Temas para la familia

Cuando llega el primer hijo...

Psicoterapeuta Concepción Olvera Pacheco y Psicóloga Magdalena Sorcia Rocha

En la formación de la pareja en su inicio, cada cónyuge se experimenta como un todo integrado al otro lo cual se pone de manifiesto en la interacción; y que al paso del tiempo esta pareja se estabilizará o equilibrará y estará a la expectativa de la llegada de los hijos con la ilusión de estar viviendo el embarazo y haciendo planes para ese hijo que está por nacer.

Al nacimiento del primer hijo en esa nueva relación padre-madre-hijo se tiene que dar una nueva organización para estar en posibilidades de enfrentar nuevas tareas ya que el recién nacido depende totalmente de la madre en su cuidado y para los padres significa que habrán de adecuarse a la personalidad del pequeño de la cual empieza a dar señales, al comer, dormir, llorar, etc.; que no son más que las demandas del recién llegado.

En este periodo los padres se ven empujados a relacionarse con pediatras, hospitales, IMSS, ropa, juguetes infantiles, vacunas, alimentos, todo lo cual gira en torno al pequeño niño.

Cuando el hijo empieza a caminar y hablar, los padres deben poner normas para controlar su conducta siempre dejando el espacio que garantice la seguridad del pequeño y que la autoridad de los padres no se vea disminuida.

El crecimiento de los hijos lleva a los padres forzosamente a enfrentar el control y la socialización de los hijos, la familia tiene que negociar los nuevos contactos con el mundo externo, con la sociedad, empezamos con las escuelas y la amplitud del campo familiar como los abuelos, los tíos y los primos.

Pero habrá que hacer aquí una pausa para hablar un poco en torno a lo que sería la crianza del hijo en especial

los cuidados durante el primer año de vida de los niños.

Hay padres que suelen decir que al niño no se le debe de ton ar en brazos porque se acostumbra "se embracila"; y cuando acuden a pedir asesoría y consejo al psicólogo es muy común que pregunten si es bueno tener al niño todo el tiempo en la cuna, la verdad es que más que tenerlo en la cuna es tener a un niño solo y abandonado so pretexto de que no se habitúa a los brazos la razón es otra puesto que el niño se siente en una jaula y él "desea" conocer y recorrer el mundo con mamá, hemos de decirles que la cuna, la cama y los brazos producen sensaciones agradables y positivas cuando se alternan y se hacen con gusto, con amor que es como hay que prodigar los cuidados del pequeño niño, y las cosas positivas que se logran son un sueño del pequeño que contribuyen y garantizan la formación de un buen carácter.

La situación de tomar al niño en brazos o no, es una situación que angustia y enoja a algunos padres y ni que decir cuando las abuelas y los tíos quieren intervenir en la educación de los hijos ajenos, los consejos y opiniones van y vienen; no lo tomes en brazos, no lo dejes que se chupe el dedo, no le des de comer, déjalo llorar para que se le desarrollen los pulmones, de todo esto hablaremos un poco en otra ocasión por considerar erróneas y equivocadas estas actitudes que con tanta facilidad son asumidas por los que se creen con experiencia para decidir como criar a los hijos ajenos las cuales son tomadas al pie de la letra por los padres de los bebés por considerar que habla la voz de la experiencia sin darse cuenta que muchas veces lo que se transmite son errores de crianza con graves repercusiones psicológicas para el pequeño niño.

Creaciones "LUPITA"

Extenso surtido en sweters acrilicos para dama, caballero y niño

SOMOS FABRICANTES

MAYOREO Y MENUDEO

Atendido por su propietario

Rubén Vargas y esposa

Hidalgo 16 o. 34 Tel. 8-03-33

Esquina con Ocampo y Guerrero

AHI LO ATENDEMOS